

ACTA DE LA SESIÓN DEL CONSEJO MUNICIPAL PARA LA ATENCIÓN E INCLUSIÓN SOCIAL DE LAS PERSONAS CON DISCAPACIDAD Y ESPECTRO AUTISTA, CELEBRADA EL DÍA LUNES 27 DE AGOSTO 2018 DOS MIL DIECIOCHO--

En el Municipio de Zapopan, Jalisco y siendo las 10 diez horas con 19 minutos del día lunes 27 de agosto del año 2018 dos mil dieciocho, estando presentes en la sala de reuniones denominada "Sala de Expresidentas" del Sistema DIF Zapopan, ubicada en Av. Laureles No 1151 Mil ciento cincuenta y uno, Col. Fovissste, de este Municipio, las siguientes personalidades: María Elena Villa Ramos en su carácter de Presidente del Consejo Municipal para la Atención e Inclusión Social de las Personas con Discapacidad y Espectro Autista; Mtra. Alicia García Vázquez en su carácter de Secretario Ejecutivo del Consejo; Marcela Páramo Ortega como representante del Centro Psicoeducativo Freire A.C., en su carácter de Consejero Ciudadano; Diego Hernández Ángeles como representante de la Asociación Sin Límites A.C., en su carácter de Consejero Ciudadano; Alicia Negrete Ramos como representante de la Asociación Trascendiendo el Autismo A.C., en su carácter de Consejero Ciudadano; Fausto Esparza Muñoz en representación de Héctor Figueroa Solano como Secretario Ejecutivo del Consejo Estatal para la Atención e Inclusión de las Personas con Discapacidad, en su carácter de Consejero Ciudadano; Laura Gabriela Cárdenas Rodríguez, Regidora Presidente de la Comisión Edilicia de Participación Ciudadana del Ayuntamiento de Zapopan y Vocal del Consejo, Salvador Villaseñor Aldama, Director de Programas Sociales Estratégicos de Zapopan; Dora María Fafutis Morris, Directora de Servicios del Sistema DIF Zapopan, y vocal del Consejo; Mtro. Luis Alberto Castro Rosales, Director Jurídico del Sistema DIF Zapopan y vocal del Consejo; con el objeto de dar inicio a la Sesión del Consejo Municipal para la Atención e Inclusión Social de las Personas con Discapacidad y Espectro Autista del mes de agosto del 2018 dos mil dieciocho, por lo que en uso de la voz de María Elena Villa Ramos Presidente del Consejo, procede a dar la bienvenida a esta sesión. Voz: María Elena Villa Ramos, Presidente del Consejo. - Buenos días, sean todos ustedes bienvenidos a esta Sesión del Consejo Municipal Para la Atención e Inclusión Social de las Personas con Discapacidad y Espectro Autista. Les agradezco nos acompañen esta mañana. Formalizo el inicio de esta reunión prevista para el día de hoy lunes 27 veintisiete de agosto del año dos mil dieciocho, por lo que siendo las10:19 de la mañanadamos desahogo al siguiente orden del día: ------

Punto número Uno.-Lista de Asistencia. Voz: María Elena Villa Ramos, Presidente del Consejo: Le solicito a la Maestra Alicia García Vázquez, Secretario Ejecutivo de este Consejo, nos haga favor de pasar la lista de asistencia a los presentes. Voz: Mtra. Alicia García Vázquez, Secretario Ejecutivo del Consejo.- Pasa lista de asistencia a los presentes. Buenos días, ¿Ciudadana Presidenta María Elena Villa Ramos? ¡Presente!, ¿Irma Levy Salido, representante de la Asociación HumanaMente A.C. en su representación Sara Valenzuela López? ¡Ausente!, ¿Marcela Páramo Ortega, representante del Centro Psicoeducativo Freire A.C.? ¡Presente! ¿Diego Hernández Ángeles, representante de la Asociación Sin Límites A.C.? ¡Presente!, ¿Alicia Negrete Ramos, representante de la Asociación Trascendiendo el Autismo A.C.?¡Presente!, ¿Fausto Esparza Muñoz en representación de Héctor Figueroa Solano, Secretario Ejecutivo del Consejo Estatal para la Atención e Inclusión de las Personas con Discapacidad? ¡Presente!, ¿Laura Gabriela Cárdenas Rodríguez, Regidora Presidente de la Comisión Edilicia de Participación Ciudadana del Ayuntamiento de Zapopan? ¡Presente!, ¿Carlos Gerardo Martínez Domínguez, Presidente de la Comisión Edilicia de Salud del Ayuntamiento de Zapopan? ¡Ausente!, ¿Dora María Fafutis Morris, Directora de Servicios del Sistema DIF Zapopan y Vocal del Consejo? ¡Presente!; ¿Mtro. Luis Alberto Castro Rosales, Director Jurídico del Sistema DIF Zapopan y Vocal delo Consejo? ¡Presente! ¿Salvador Villaseñor Aldama?, Director de Programas Sociales Estratégicos del Ayuntamiento de Zapopan ¡Presente! Voz: María Elena Villa Ramos,

------Orden del día:-----

Presidente del Consejo: - ¡Gracias Alicia! Pasamos entonces al punto número dos.-----

y Aprobación del Orden del día. Voz: María Elena Villa Ramos, Presidente del Consejo: le solicito nuevamente a la Mtra. Alicia García Vázquez, Secretario Ejecutivo de este Consejo, nos haga favor de dar lectura al orden del día propuesto, el cual se pone a su consideración, y le solicito tome la votación para la aprobación del presente punto; cedo entonces el uso de la voz a la Mtra. Alicia. Voz: Mtra. Alicia García Vázquez, Secretario Ejecutivo:solo quería comentarles, se hizo una modificación a la orden del día





que se les envió, en el punto ocho teníamos el asunto de los pupilos, el solicitar el recurso al ayuntamiento, ese recurso ya se solicitó por eso lo quitamos ya informamos al Secretario de Gobierno para que pueda someterlo a cabildo y lo pueda considerar para el siguiente presupuesto del 2019, entonces quedaría de la siguiente manera: Punto número Uno.- Lista de asistencia, Dos.- Verificación y declaración del quórum legal para sesionar, Tres.- Lectura y aprobación del orden del día, Cuatro.- Lectura del acta anterior y en su caso aprobación, Cinco.- Invitación al evento de entrega de sillas de ruedas, auxiliares auditivos y aparatos ortopédicos a niñas, niños y adolescentes con discapacidad, del recurso etiquetado por el Presidente Municipal Pablo Lemus. Seis.- Petición a la Lic. Marcela Paramo Ortega para que presente una iniciativa con respecto al acuerdo legislativo número 1869-LXI-18 del H. Congreso del Estado de Jalisco donde exhorta a los 125 municipios del Estado de Jalisco, propicien mejores oportunidades para los adultos mayores. Así mismo se asigne presupuesto etiquetado para el pago de casas de descanso para adultos mayores en estado de vulnerabilidad y abandono. Siete.-Presentación de la Campaña de Visibilización de las Personas con Autismo. Ocho.-Asuntos Varios. Nueve.-Clausura de la Sesión. Quiénes estén a favor de aprobar el orden del día propuesto, favor de manifestarse levantando la mano, ¡Aprobado por unanimidad!-

-----Punto número Petición a la Lic. Marcela Paramo Ortega para que presente una iniciativa con respecto al acuerdo legislativo número 1869-LXI-18 del H. Congreso del Estado de Jalisco donde exhorta a los 125 municipios del Estado de Jalisco, propicien mejores oportunidades para los adultos mayores. Así mismo se asigne presupuesto etiquetado para el pago de casas de descanso para adultos mayores en estado de vulnerabilidad y abandono. Voz: María Elena Villa Ramos, Presidente del Consejo: Continuando con el sexto punto del desahogo del orden del día el cual consiste en la petición a la Lic. Marcela Paramo Ortega para que presente una iniciativa con respecto al acuerdo legislativo número 1869-LXI-18 del H. Congreso del Estado de Jalisco donde exhorta a los 125 municipios del Estado de Jalisco, propicien mejores oportunidades para los adultos mayores. Así mismo se asigne presupuesto etiquetado para el pago de casas de descanso para adultos mayores en estado de vulnerabilidad y abandono. Por lo anterior le solicito amablemente a la Lic. Marcela Paramo Ortega su invaluable apoyo para realizar y presentar esta iniciativa una vez que tome protesta oficialmente como Regidora del Ayuntamiento de Zapopan. Cabe hacer mención que la OMS acaba de certificar al Municipio de Zapopan como Ciudad Amigable de los Adultos Mayores, que mejor ocasión para presentar esta incitativa y poder brindar ese apoyo. Voz: Marcela Paramo Ortega, Consejera Ciudadana: claro que sí. Voz: María Elena Villa Ramos, Presidente del Consejo: Gracias Marce, ¿tienes algo que comentar? Voz: Marcela Paramo Ortega, Consejera Ciudadana: nada más comentarles, todavía no tenemos definidas las comisiones, sin embargo ya hemos estado trabajando y son de los temas que hemos estado abordando, entonces contamos con la venia de todos los regidores. Voz: María Elena Villa Ramos, Presidente del Consejo: ¿cuándo van a tener su Comisión? ¿no sabemos? Voz: Marcela Paramo Ortega, Consejera Ciudadana: no sabemos. Voz: Laura Gabriela Cárdenas Rodríguez, Vocal del Consejo: en teoría lo que estábamos platicando es buscar la forma en que el tema de la discapacidad e inclusión se englobará en una Comisión específica, antes de que nosotros entráramos al







Gobierno con Héctor Robles, si había una Comisión especialmente para ese tema, cuando entramos e hicimos toda la reingeniería se derivaron a las atribuciones de la comisión a la de Derechos Humanos y la de Desarrollo Social, lo que buscamos es quitar todas esas atribuciones y crear una sola Comisión para que Marcela la pueda presidir, entonces estamos en ese sentido ahorita todavía revisando, tenemos además un Regidor menos por lo que nos tocará tener dos Comisiones y si hacemos otra más habrá mucho más trabajo y formas de dar mejores resultados de forma eficiente, porque irá de la mano de una Dirección que se pretende crear específicamente para el tema, entonces será una Comisión espejo de la Dirección que tengamos en el Gobierno de Zapopan, ahí van a estar todos los recursos, ahí estará la ejecución y la implementación de todas estas iniciativas, será muy interesante. Voz: Mtra. Alicia García Vázquez, Secretario Ejecutivo: tendremos la Sesión de Patronato en un ratito más y dentro de la Sesión está el solicitar al Pleno asignar recurso para los adultos mayores, la verdad es una preocupación la que tenemos porque se está triplicando el número de adultos mayores en situación de abandono, no hay donde pernoten. Ya en las instituciones en verdad tocamos las puertas y ya nos alucinan porque como no tenemos recurso para pagarlo prácticamente nos lo tienen que fiar y no debería de ser así; nosotros debemos garantizar que los adultos mayores tengan un espacio digno donde pernotar, aparte por lo general los adultos mayores también están enfermos, no solo es pobreza extrema y están abandonados esa es la preocupación que tenemos. Voz: Laura Gabriela Cárdenas Rodríguez, Vocal del Consejo: y tenemos un reto más en esta Ley de ingresos 2019, metimos una iniciativa para que se aumentará el monto de devolución de predial a adultos mayores, para que la gente se entere; antes el monto era de una casa de 1 millón y medio lo subimos a 1 millón setecientos cincuenta mil pesos más, que si alcanzan a ayudar y el otro rubro a incentivos fiscales para empresas que contraten a personas con discapacidad y adultos mayores para que entonces el incentivo quede blindado y ahora si hacer una campaña fuerte para que la gente se entere y no nos pase lo que paso este año. Voz: Fausto Esparza Muñoz, Consejero Suplente: hacia las empresas, las empresas tienen la claridad para la hora en que se haga toda la vinculación, también nosotros tengamos la claridad de poder informar a las empresas y decir mira este es el camino a seguir. Voz: Laura Gabriela Cárdenas Rodríguez, Vocal del Consejo: no sé si a través de un comunicado para que se puedan enterar. Voz: Marcela Paramo Ortega, Consejera Ciudadana: inclusive también de lo que hemos estado trabajando, hay proyectos ahorita que van a entrar a lo de Reto Zapopan específicos para personas con discapacidad y hay uno en particular, se presentó una persona que se nos acercó que trabaja con adultos mayores y es por temporadas y horarios cortos, eso puede facilitar también que de alguna manera tengan esas oportunidades. Voz: Dora María Fafutis Morris, Vocal del Consejo: a mí me gustaría que pensáramos un poco en el 2018 todavía; porque estamos pensando en el presupuesto 2019 y nos quedan todavía cuatro meses del 2018, una propuesta que se pudiera llevar a cabo es buscar becas tipo padrino entre funcionarios del Ayuntamiento, Directores, Regidores ¿Lupita cuánto cuesta una casa de descanso? la más cara? Voz: María Guadalupe Díaz González, Jefa del Centro Metropolitano del Adulto Mayor: 5 mil pesos por mes por persona. Voz: Dora María Fafutis Morris, Vocal del Consejo: si dos personas adoptan a un adulto mayor, son 2 mil quinientos al mes que no pega tanto o a lo mejor entre tres tener como esa alternativa ¿no sé si Gaby o Marce puedan hacer como una campaña? Porque si es preocupante, de donde vamos a sacar para pagarles, ahorita son casi 15 mil al mes de tres. Voz: María Guadalupe Díaz González, Jefa del Centro Metropolitano del Adulto Mayor: tenemos 20 mil, bueno 18 mil pesos que tenemos que desembolsar cada mes. Voz: Dora María Fafutis Morris, Vocal del Consejo: y no le hemos dado entrada porque no hay de donde pagar, está bien que entre al presupuesto en 2019 ¿y que vamos a hacer ahorita? Voz: Laura Gabriela Cárdenas Rodríguez, Vocal del Consejo: aún no hay la claridad si en el ayuntamiento vamos a hacer alguna modificación; solemos hacerla una o dos veces al año, pero si se planteará hacer una modificación al presupuesto de una vez ponerle para que podamos salir adelante este 2018 aunado a la campaña que debería de ser cada año y hacer este tema autosustentable. Voz: Mtra. Alicia García Vázquez, Secretario Ejecutivo: les voy a comentar, esto mismo que estamos platicando lo vimos con los niños ¿no se acuerdan? lo vimos en Patronato hace dos años para que nos asignaran el la fecha no nos han dado nada, nadie se ha recurso, conseguir padrinos ya comprometido, no han hecho absolutamente nada, si me queda claro la modificación presupuestal pero el DIF tiene un adeudo grandísimo y más porque se viene lo del contrato colectivo y si hay una modificación presupuestal en el capítulo 1000 no vamos a salir para diciembre, si se va a hacer una modificación presupuestal pero el recurso que den va ser para cerrar, aparte tenemos un adeudo del año pasado de 8 millones de pesos más lo que se junte para este año, entonces si tiene que ser un recurso etiquetado para los adultos mayores porque si nos dan una aumentos era para el capítulo 1000. Voz: Mtro. Luis Alberto Castro Rosales, Vocal del Consejo: les comento, hay una triste realidad donde el recurso que llega aquí a la Institución prácticamente se absorbe en

oghu

Diff





sueldos y salarios del personal de base, hay un sindicato donde nos dejaron un contrato colectivo muy caro y el solicitar este tipo de recurso al ayuntamiento como aplicaciones no nos funciona, si no que tendría que ser como el tema de las multas que de forma directa se etiqueto para atender la discapacidad, en ese sentido debería de ser la iniciativa que sea etiquetado directamente para este rubro, que no entre en el paquete económico porque se nos va en temas administrativos que tristemente no abonan. Voz: Dora María Fafutis Morris, Vocal del Consejo: digo si está complicado yo lo entiendo, una campaña una presentación oficial de lo que es el Centro Metropolitano del Adulto Mayor, de las necesidades de los adultos, cuánto dinero se requiere y ahí dar una carta compromiso, darles específicamente cuales son las cuentas bancarias y que no pase el dinero por el DIF, quien lo vaya a hacer que asuma el compromiso y directamente deposite. Voz: Salvador Villaseñor Aldama, Director de Programas Sociales Estratégicos del Ayuntamiento de Zapopan: entonces Dora ¿será una sola aportación anual o será mensual? Voz: Dora María Fafutis Morris, Vocal del Consejo: mensual, son 5 mil mensuales. Voz: Salvador Villaseñor Aldama, Director de Programas Sociales Estratégicos del Ayuntamiento de Zapopan: lo que podemos hacer en las Reglas de Operación de Programas Sociales, nosotros tenemos varios proveedores importantes que juegan diario y el mejor postor es el que se queda en la licitación, entonces que sea como una aportación voluntaria obligatoria, que realmente son 5 mil pesos y aparte lo podemos deducir, yo me comprometo proponer ese punto para que sea formal y yo lo meto en las reglas de operación de Programas Sociales. Voz: María Elena Villa Ramos, Presidente del Consejo: si entra aquí a DIF. Voz: Dora María Fafutis Morris, Vocal del Consejo: las casas de descanso dan recibos deducibles ¿verdad Lupita todas las casas dan los recibos? Voz: María Guadalupe Díaz González, Jefa del Centro Metropolitano del Adulto Mayor: si todas. Voz: Salvador Villaseñor Aldama, Director de Programas Sociales Estratégicos del Ayuntamiento de Zapopan: nada más buscaría la figura jurídica para hacerlo voluntariamente a fuerzas pero no tan así, a ver como lo hacemos poner pero yo lo incluyo, al menos en los proveedores de nosotros que tenemos bastantes. Voz: Dora María Fafutis Morris, Vocal del Consejo: y nosotros te entregamos la lista de las casas de descanso que hay y sus cuentas bancarias para transparentar todo y hacemos una presentación, así saben a dónde va el recurso, ellos lo pagan, reciben su deducible. Voz: Salvador Villaseñor Aldama, Director de Programas Sociales Estratégicos del Ayuntamiento de Zapopan: ¡ojo! eso sería para el 2019, eso sí lo aclaro, ahorita para el 2018 tendría que ser algo verbal en tema coyuntural. Voz: Dora María Fafutis Morris, Vocal del Consejo: a partir del 2019, el problema es ahorita. Voz: Laura Gabriela Cárdenas Rodríguez, Vocal del Consejo: esta semana que es el mes del adulto mayor me etiquetaron en una publicación que se llama: "Adopta un Amigo del Alma", es una campaña donde tú te comprometes a donar una hora de tu tiempo, mas darle, dicen que necesitan y le das lo que necesita además de compartir tiempo, podemos hacer algo así, para tener este recurso. Voz: Dora María Fafutis Morris, Vocal del Consejo: aquí están Elsa y Esteban de Comunicación Social. Voz: Laura Gabriela Cárdenas Rodríguez, Vocal del Consejo: pudiera ser una campaña padre que presente la Sra. Maye. Voz: Mtra. Alicia García Vázquez, Secretario Ejecutivo: hasta grupos de limpieza, hay adultos abandonados y es muy importante que vayamos a limpiar su casa, hay casos así. Voz: Salvador Villaseñor Aldama, Director de Programas Sociales Estratégicos del Ayuntamiento de Zapopan: yo si le entro contigo. Voz: Laura Gabriela Cárdenas Rodríguez, Vocal del Consejo: yo también. Voz: Arq. Roberto de J. García Martin, Ciudad Amigable con los Mayores: lo de comercio y empleo para personas mayores ya lo trae la Cámara de Comercio de hecho lo tiene como una iniciativa, obviamente es a nivel Estatal pero que beneficia todos los Municipios, está ahorita construyendo que a partir de concesiones obviamente en lo que son impuestos, las empresas tengan un porcentaje como lo tiene con las personas con discapacidad para las personas mayores esa es una y la otra esa es una iniciativa que se puede trasladar perfectamente, el Consejo Ciudadano de Guadalajara está haciendo un proyecto que se está proponiendo certificar, aquí todavía no se trabaja esa parte de que se condone si no que sea realmente por bien común en que por ejemplo: peluquerías, calzado o de ropa, que en los momentos que ellos tienen tiempos muertos atiendan a bajo precio o sin costo a personas mayores, esto es algo que ya se viene haciendo en otros países, son acuerdos de un comercio amigable con el mayor, que de dos a tres casi no tienes gente pues córtale el cabello aun adulto mayor. Voz: Dora María Fafutis Morris, Vocal del Consejo: ¿y eso es a través del Consejo Ciudadano? Voz: Arq. Roberto de J. García Martin, Ciudad Amigable con los Mayores: si pero a través también de la Cámara de Comercio, eso se los dejo como información es algo que ya tiene trabajando la Cámara que si se aterriza es un beneficio para todos, lo otro que están comentando que creo puede ser otra opción esto de esta vivienda, no sé si es una vivienda porque no sé si van a pernotar estas personas, son viviendas asistidas eso se maneja mucho en otros lados, en estas viviendas asistidas como también ya lo habían mencionados hay convenios con las universidades, porque finalmente estos son recursos cuando no hay dinero hay otro

som X





tipo de recursos, algo que se quiere hacer son convenios con universidades para proyectos estratégicos no simplemente de lo que salga, esto puede ser un proyecto que puede ser un escenario para cualquier universidad en que pueda mandar hacer prácticas por ejemplo que ya es un recurso, ya no gasto en psicólogos, doctor por ejemplo para UdeG que de eso piden su limosna aunque no lo crean están buscando escenarios, el ITESO está ahorita haciendo un proyecto que es un programa para todas las carreras de las redes ciudades amigables, entonces ustedes pueden llegar o podemos llegar a las universidades a ofrecer proyectos y a lo mejor esta herramienta asistida puede ser un proyecto y el otro proyecto bueno yo lo direcciono como vivienda asistida porque finalmente es para grupos vulnerables a los dependientes y asistidos de la personas mayores y lo otro que se puede hacer con las universidades, que también ya hay experiencias en otros lados es estas partes becarias de que si tu atiendes a esta persona mayor tú tienes este beneficio, claro es por la universidad pero que también podemos encontrar padrinos de eso, muchas veces la gente dice tú pagas la beca de este chavo y este chavo va a estar atendiendo a las personas mayores en su casa o llevarles la comida de los comedores comunitarios que no pueden ir , eso es algo que también se puede hacer, se vuelve un poquito más complejo pero es cosa de sentarse con las universidades, con la cámara y trabajarlo, y la última si el Gobierno Municipal tiene o puede gestionar un espacio, hay mucha gente que luego dice pues ahí está esta casa. Voz: María Elena Villa Ramos, Presidente del Consejo: nosotros tenemos por medio del SAE, nos rentan una casa a muy bajo costo, tenemos una casa transición para nuestros niños que no nos lo recibe una casa hogar por el momento o tiene alguna situación familiar están ahí durante unos días y las voluntarias nos ayudaron esta casa poderla rehabilitar y bueno en realidad pagamos muy poco. Voz: Mtra. Alicia García Vázquez, Secretario Ejecutivo: pero la operación es muy cara. Voz: Arq. Roberto de J. García Martin, Ciudad Amigable con los Mayores: por eso te digo la operación déjensela a las universidades. Voz: Mtra. Alicia García Vázquez, Secretario Ejecutivo: tener muy organizado para que sea permanente, que si en algún momento se acaba el convenio con la universidad y se queda ese lapso de tiempo sin personal tendría que entrar personal de aquí y en verdad tuvimos a una niña menos de un mes con autismo nos salió en más de 200 mil pesos en el área de tiempos extras más lo que pagamos, es carísimo. Arq. Roberto de J. García Martin, Ciudad Amigable con los Mayores: ¿conoces la casa Polanco del ITESO? es una A.C. y hay todo un programa, tienen mucha gente en todos los sentidos y lo que les pusieron es la casa y ellos la administran, claro hay un convenio ya hay un compromiso llevan 20 años, son escenarios, cualquier universidad le conviene tener un escenario y a nosotros nos conviene gente que tiene un recurso que pueda aplicar aquí, claro hay que trabajar en el convenio para que tenga continuidad pero si ya van a tener un Consejo Ciudadano constituido eso es lo que le da la continuidad el Consejo Ciudadano no el Ayuntamiento, entonces tiene esa ventaja porque va a estar constituido eso es lo que le da la figura de ¿quién va a administrar? ¿quién le va a dar continuidad? el Consejo, eso es una de las garantías. Voz: María Elena Villa Ramos, Presidente del Consejo: si ahora ya es mucho más fácil ya con los nuestros. Voz: Arq. Roberto de J. García Martin, Ciudad Amigable con los Mayores: si pero hay que constituir muchas cosas. Voz: María Elena Villa Ramos, Presidente del Consejo: de todos modos lo tenemos que hacer. Voz: Arq. Roberto de J. García Martin, Ciudad Amigable con los Mayores: yo lo entiendo, lo inmediato es preocupante, pero si van con la UdeG tiene un mundo de gente que no tiene cancha. Voz: Mtra. Alicia García Vázquez, Secretario Ejecutivo: trabajamos con la UdeG. Voz: María Guadalupe Díaz González, Jefa del Centro Metropolitano del Adulto Mayor: pero si es importante lo que dice Roberto tener un convenio específico para ese programa y aparte también tener la consideración del grado de independencia del Adulto Mayor, tenemos que clasificar de alguna manera, hay gente independiente que quiere seguir que tiene su vivienda y necesita asistencia en su vivienda, hay gente independiente que vive sola que no tiene familia y que necesita un hogar para vivir, hay gente dependiente que no tiene ni familia, que no tiene vivienda y esos son los que necesitamos tener un lugar que esté no personas con demencia o personas ya postradas en cama, tenemos una gama muy amplia de tipos de dependencia o personas independientes, tenemos que hacerlo muy bien que lo podamos coordinar con las universidades, pero creo que si debemos de tener al menos una persona responsable por la Institución, por el Municipio, si hay mucho interés en participar de hecho ahora que se publicó en redes sociales toda esta parte de la entrada de Zapopan como ciudad amigable hay asociaciones, hay profesionales que quieren participar de geriatría, gerontología; no nada más las universidades. Voz: María Elena Villa Ramos, Presidente del Consejo: a lo mejor podemos hacer una junta con estas personas. Voz: María Guadalupe Díaz González, Jefa del Centro Metropolitano del Adulto Mayor: sí; invitarlas al Consejo. Voz: Marcela Paramo Ortega, Consejera Ciudadana: yo creo que tenemos que seguir apostándole a que las empresas vayan teniendo ese sentido de responsabilidad social, ahorita el proyecto que necesito comentarte es precisamente una empresa que ya se decidió que sus excedentes los va a

ochu







incentivos que se están dando podemos hacer mucho.----------Punto número Siete.-Presentación de la Campaña de Visibilización de las Personas con Autismo. Voz: María Elena Villa Ramos, Presidente del Consejo: Continuando con el séptimo punto del orden del día el cual consiste la presentación de la Campaña de Visibilización de las Personas con Autismo, cedo el uso de la voz a la Lic. Elsa Santana Madrigal Jefa de Comunicación Social de este Sistema. Voz: Lic. Elsa Santana Madrigal, Jefa de Comunicación Social: Gracias, hola que tal bue día, voy a mostrarles la primera parte de esta campaña para la apertura del Centro de Autismo que esta para la última semana de septiembre, pero vamos a hacer en conjunto con el Ayuntamiento del Municipio una campaña en este tema y la inclusión para los siguientes meses, tenemos la próxima reunión esta semana, "Todos Somos Diferentes" es el nombre que va a llevar la campaña para la inclusión y bueno comenzamos con "Todos Somos Diferentes" y estamos proponiendo usar el color azul que es el representativo del Autismo, teníamos otro tipo de colores y que también usaremos en la campaña. Voz: María Elena Villa Ramos, Presidente del Consejo: el Ayuntamiento quería que usáramos el naranja para la campaña, no sé si están de acuerdo vamos por el azul. Voz: Lic. Elsa Santana Madrigal, Jefa de Comunicación Social: en algún momento vamos a tener una etiqueta naranja por que la campaña completa si lo lleva, rápidamente el centro de autismo es uno de los proyectos más importantes que está punto de abrir, lo que queremos mostrar primero es dar a conocer este importante proyecto en una campaña que sea completamente literal tal cual, porque la mayoría de las personas no conocemos realmente el significado de Autismo, la terminología, entonces informativa, incluyente, cercana y también emotiva, bueno aquí es un cuadro histórico el centro se creó hace 8 años, actualmente de dan 56 terapias, aquí había puesto el 11 de septiembre pero se cambió la fecha de apertura, la primera parte de la campaña es informar y con esto lo que hicimos fue que tuvimos diferentes reuniones con el Departamento de Autismo, tuvimos capacitaciones, nos reunimos el equipo de Comunicación y lo que hicimos en esta primera etapa fue pedirles a los niños que van a las terapias que se dibujaran ellos mismos, hablamos con los papas con las familias nos apoyaron también sus terapeutas y nos dieron una serie de dibujos muy interesante son ellos tal cual ellos mismos se dibujaron, estos son algunos de los dibujos, los trazos lo colores y demás son los que nos van a ayudar a trazar esta campaña, este es el primer flayer, el primer poster que sacamos y tenemos casi 100 dibujos en cartulina como para después hacer una exposición incluso, hacer diferentes carteles, aquí hay unas mampara de una exhibición y esas mamparas nos van a prestar para ponerlas allá afuera cuando sea la apertura del Centro de Autismo, cada uno de estos personajes que son ellos mismos van a tener su proyecto su propuesta irán diciendo quien es quien, para hacer cambios y hacer nuevos personajes, esta es la primera y es la única imagen que traigo para iniciar la campaña pero si quería mostrarlo a ustedes, para partir de ello con este color que es el azul que es el color del DIF también el que usamos y usar este color, no hay un pantone específico para el autismo es un azul pero partir de ahí, es ahorita sencillo es solamente para que noten como vas a ser los dibujos de los niños que nos van a ayudar a esta campaña, también sustituimos trazos. Voz: Mtra. Alicia García Vázquez, Secretario Ejecutivo: y también ponerles un letrero que diga Autismo, porque si así lo veo, digo que bonito porque yo lo conozco pero alguien externo no. Voz: Mtro. Luis Alberto Castro Rosales, Vocal del Consejo: Elsa y si dijera: "Todos somos Diferentes, en Zapopan somos Incluyentes". Voz: Lic. Elsa Santana Madrigal, Jefa de Comunicación Social: si, es que esto lo tenemos desde al principio como un Pre, lo teníamos que preparado desde hace mucho tiempo y pensamos que podíamos sacarlo hace unos meses, pero ahorita es necesario poner: Centro de Autismo Zapopan, si ya nada más pusimos aquí dibujos elaborados por los niños del Centro de Autismo, pero si necesitamos recalcar porque ya estamos a punto de. Voz: Diego Hernández Ángeles, Consejero Ciudadano: un comentario, ¿cuál es la idea de poner los dibujos? ¿qué es lo que se quiere comunicar con el dibujo? Voz: María Elena Villa Ramos, Presidente del Consejo: es justo lo que decía ahorita Alicia, es sensibilizar y concientizar, pero que también ahorita con lo que dijiste Luis con lo de Zapopan podría ser para que vean que está en Zapopan. Voz: Diego Hernández Ángeles, Consejero Ciudadano: ¿pero que se informa con lo del dibujo? Yo veo el dibujo y ¿el dibujo que me está diciendo? Voz: Lic. Elsa Santana Madrigal, Jefa de Comunicación Social: los niños y todos somos diferentes tal cual Voz: Mtro. Luis Alberto Castro Rosales, Vocal del Consejo: la inclusión, la diferencia. Voz: María Elena Villa Ramos, Presidente del Consejo: ¿no se te hace? Voz: Diego Hernández Ángeles, Consejero Ciudadano: si,

sohu







pero como escuche hacer una exhibición de los dibujos tal cual, podría caer de repente en: lo hizo un niño con Autismo entonces vamos a exhibirlo, pero no estamos exhibiendo lo que comunicamos, ósea estamos exhibiendo que fue hecho por una persona con una característica particular y eso es lo que nutre el producto, cuando terminar el producto no tendría ningún valor. Voz: Lic. Elsa Santana Madrigal, Jefa de Comunicación Social: es principalmente como para apoyar el trazo pero a partir de aquí si se va a tener que influir pero informar de entrada, esto era como un Pre. Voz: Arq. Roberto de J. García Martin, Ciudad Amigable con los Mayores: pero también comentabas que atrás iba a haber una historia. Voz: Lic. Elsa Santana Madrigal, Jefa de Comunicación Social: si exactamente, la historia de quien lo dibujo. Voz: Fausto Esparza Muñoz, Consejero Suplente: yo como lo veo Diego, como lo percibo que a final de cuentas te acerca obviamente a que puedas percibir y ser un poco más empático sobre como las personas con Autismo debido al trastorno que tienen a nivel cerebral obviamente te das cuenta es muy claro lo que te da a entender lo que pasa con el Autismo. Voz: Diego Hernández Ángeles, Consejero Ciudadano: cuando ya existe esa relación con esa persona y hay confianza. Voz: Fausto Esparza Muñoz, Consejero Suplente: a mí se me hace muy bien la siguiente imagen que habla de empoderamiento, que habla de empoderar al Centro de Autismo porque es el único en Jalisco y es de Zapopan. Voz: Lic. Elsa Santana Madrigal, Jefa de Comunicación Social: esto es lo que se propone como logo aunque si se van a cambiar los colores, la pieza del rompecabezas es azul y la etiqueta es la naranja. Voz: Marcela Paramo Ortega, Consejera Ciudadana: las piezas del rompecabezas las manejan en rojo, amarillo y azul entonces está bien si metes el naranja que quiere el ayuntamiento o que requiere el ayuntamiento por ese lado no había problema porque normalmente la cintilla es azul pero también la usan con esos colores básicos eso por un lado, me gusta tu idea de los niños pintados porque claramente cada uno de los niños esta diferente, me llama la atención que te hayan dibujado tan bien la persona porque normalmente un niño con Autismo sobre todo en etapas tempranas no dibuja en esa conciencia la figura humana. Voz: Lic. Elsa Santana Madrigal, Jefa de Comunicación Social: si; y unos son acuarelas, se les dio libre o a veces si se les pidió dibújate tú y dibujo libre, tenemos diferentes trabajos. Voz: Marcela Paramo Ortega, Consejera Ciudadana: ¿son chicos con Autismo o con Asperger? Voz: Dora María Fafutis Morris, Vocal del Consejo: tienen Autismo. Voz: Diego Hernández Ángeles, Consejero Ciudadano: si recordamos Dora, creo que hace como tres años hicimos algo parecido el día 3 de diciembre, nos pusimos a trabajar con niños con Autismo y los dibujos eran muy similares ¿te acuerdas? todos se ponían felices, contentos fue muy padre. Voz: Lic. Elsa Santana Madrigal, Jefa de Comunicación Social: les gusto participar, esto realmente para nosotros darnos cuenta debíamos comunicar, pero al momento de ver estos dibujos se nos hizo muy interesante y que nos pudieran dar pie entonces los incluimos fue como lo primero con lo que comenzamos para trazarla, pero nos pareció interesante los colores que utilizaban incluso las formas, una de ellas hizo este garabato, se hizo así pero es lo único que tenemos. Voz: Marcela Paramo Ortega, Consejera Ciudadana: pero fíjate, normalmente todos tienen dos dimensiones, tienen ropa, tienen cabello, tienen muchas partes de lo que son suelo y tenis que son excepcionales entonces neurológicamente no deben de andar tan mal estos chavos, son chicos que pronto deben avanzar. Voz: Lic. Elsa Santana Madrigal, Jefa de Comunicación Social: todos participaron, todos dibujaron. Voz: María Elena Villa Ramos, Presidente del Consejo: ¿estaría bien elegir unos no tan avanzados? Voz: Marcela Paramo Ortega, Consejera Ciudadana: no necesariamente, yo creo que lo que sustenta es la historia. Voz: Lic. Elsa Santana Madrigal, Jefa de Comunicación Social: si exactamente. Voz: Marcela Paramo Ortega, Consejera Ciudadana: la exigencia a los directivos del Centro a sacar rápido a estos niños adelante y escolarizarlos, porque si traen este nivel de desarrollo neuropsicológico no habría porque eternizarse en terapia, o no sé tú Alicia. Voz: Dora María Fafutis Morris, Vocal del Consejo: van a la escuela, los que están aquí todos los chicos van a la escuela. Voz: Fausto Esparza Muñoz, Consejero Suplente: ¿convencional? Voz: Dora María Fafutis Morris, Vocal del Consejo: no, a los CAM, casi todos van a CAM. Voz: Marcela Paramo Ortega, Consejera Ciudadana: habría que checar para que este bien diagnosticados. Voz: Lic. Elsa Santana Madrigal, Jefa de Comunicación Social: si y entonces es muy importante mostrar la historia y también la historia de cómo se obtuvieron estos dibujos. Voz: María Elena Villa Ramos, Presidente del Consejo: y otra cosa, ahorita que estamos platicando que la historia sea corta. Voz: Marcela Paramo Ortega, Consejera Ciudadana: si como: soy pepe tengo 10 años voy a tal escuela. Voz: Lic. Elsa Santana Madrigal, Jefa de Comunicación Social: si, ok. Voz: Arq. Roberto de J. García Martin, Ciudad Amigable con los Mayores: les iba a comentar y pegado a lo de la tercera edad, en Europa y también en algunos países de Suramérica hay una corriente que son proyectos intergeneracionales que también es una de las estrategias en que ahora al revés las personas mayores desocupadas que necesitan estar trabajando cuidando a niños, pero no solamente en el Centro si no que se los llevan a su casa, ya

oohu





pasaron por ejemplo en España hasta de adopción que son los que más están adoptando las personas mayores, por supuesto son los que tienen más paciencia, más cariño, a mí se me hizo un proyecto muy padre, otra vez aprovechando los recursos, porque también están las otras personas mayores que son independientes que piden su limosna ¿en qué ayudo? Y este proyecto es bonito. Voz: Dora María Fafutis Morris, Vocal del Consejo: de esto hay un trabajo ya con los huertos, que es un proyecto chiquito de arranque. Voz: Marcela Paramo Ortega, Consejera Ciudadana: está el de cuéntame un cuento, la terapia sensorial que es tan metódica la puede hacer un adulto mayor. Voz: Arq. Roberto de J. García Martin, Ciudad Amigable con los Mayores: si es voluntaria. Voz: Mtra. Alicia García Vázquez, Secretario Ejecutivo: les decía que queríamos hacer algo así en las guarderías cuando comenzó la administración, pero ya después querían que les pagáramos como trabajadores y con prestaciones. Voz: Arq. Roberto de J. García Martin, Ciudad Amigable con los Mayores: si por eso yo hablaba de los que son ya independientes el "uso del recurso", los de clase media, media alta por ejemplo son muy abiertos, es un aprovechamiento. Voz: María Elena Villa Ramos, Presidente del Consejo: tenemos dos tres personas en el Centro del Adulto Mayor que son de clase media alta. Voz: Arq. Roberto de J. García Martin, Ciudad Amigable con los Mayores: hay un grupo en Chapalita que esta metidazo. Voz: María Guadalupe Díaz González, Jefa del Centro Metropolitano del Adulto Mayor: si y por ejemplo a ellos no les gusta venir al CEMAM pero ellos si participan en un proyecto de voluntariado y hay varios, en Paseos del Sol hay dos o tres grupos también que sería como diferenciar, lo que pasa es que entre más edad tenemos más nos diferenciamos, entonces si tenemos que elegir qué tipo de adulto mayor encaja en cada proyecto. Voz: Diego Hernández Angeles, Consejero Ciudadano: ese grupo que comentan se encargan de un grupo de oración dentro de la CANETI y alguien propuso una campaña que se llamaba (Adopta a un millenial) en lugar de estar pensando en que una persona adoptara a un adulto mayor, tu adulto mayor adopta un millenial, entonces veías todos los elementos favorables de los dos grupos de qué manera podían convivir y todo era a través de una plataforma a través de datos, si tengo un adulto mayor cerca de mi casa vamos a convivir. Voz: María Guadalupe Díaz González, Jefa del Centro Metropolitano del Adulto Mayor: de hecho esa es la característica de los proyectos intergeneracionales que ambas edades, que ambos grupos ganen algo, ambos aportan. Voz: Diego Hernández Angeles, Consejero Ciudadano: eso sería lo interesante ver de qué manera la persona joven se ve atraído a aportar e interactuar con un adulto mayor. Voz: María Guadalupe Díaz González, Jefa del Centro Metropolitano del Adulto Mayor: yo creo que no me dejara mentir Roberto que está metido en todo esto, cuando tu estas cerca de un adulto mayor ganas más de lo que das, porque toda la experiencia en la vida te enriquece muchísimo. Voz: María Elena Villa Ramos, Presidente del Consejo: ¿listo Elsa? Voz: Lic. Elsa Santana Madrigal, Jefa de Comunicación Social: sí. Voz: María Elena Villa Ramos, Presidente del Consejo: muchas gracias Elsa. -----

------Punto número Ocho.-Asuntos Varios. Voz: María Elena Villa Ramos, Presidente del Consejo: Continuando con el octavo punto del orden del día que consiste en desahogar asuntos varios, les pregunto ¿si alguien tiene alguna duda o comentario? Voz: Alicia Negrete Ramos, Consejera Ciudadana: no lo traigo como para presentarlo pero si quiero comentarles que; tuve la fortuna de ir a España tres semanas yendo a tres diferentes Centros de atención a personas con Autismo, siempre estamos acostumbrados a hablar de los niños con Autismo y no de los adultos con Autismo, a mí me sorprendió mucho esas tres semanas la calidad de vida que les dan a las personas con Autismo me vine muy enamorada de esos tres Centros dispuesta y con la intención de poder replicar ese modelo de atención porque no tenemos ni un solo lugar en toda la República para ellos, lógico lo que me mueve es justamente mi hijo, al ser único hijo y no tener primos, hermanos ni nada ¿qué va a ser de él cuándo yo falte? lo que ahorita yo tengo como atención en Trascendiendo el Autismo creo que ha cumplido su función con los niños que tenemos de 2 años hasta 14, 15, habla de que debemos proyectar algo diferente, se trabaja de una manera maravillosa muy similar en los tres Centros con una atención, con una calidad impresionante a todos desde los 18 años hasta los 65 que es el primero más grande que me toco conocer, ya desarrolle el proyecto ejecutivo el plan estratégico lo envié a España, me hicieron algunas rectificaciones, ya lo recibí lo volví a hacer y justamente el viernes recibí el aval del Gobierno de España para poder fundar en México el primer Centro de vida adulta, tengo ahora nada más lo que va a ser un folleto, claro no puede faltar el librito del plan estratégico queda en nosotros nada más, pero esto para dar a conocer a la sociedad a los empresarios de quien buscamos el apoyo para poder echar andar el proyecto, las estadísticas en México y Autismo, claro que en México no tenemos estadísticas reales hemos trabajo en base a suposiciones, la atención en concreta que se da en México a las personas con Autismo aquí el Centro de vida adulta es el que pretendemos en algún momento fundar con el tipo de atención que se va a dar, la etapa uno ¿en qué consiste? la etapa dos, un esfuerzo en conjunto porque no lo voy a lograr yo sola necesito al sohu





Gobierno, necesito a la sociedad para poder hacerlo, y lo que es hasta el día de hoy en Trascendiendo en Autismo lo que hemos hecho hasta el día de hoy para mantenernos como Centro de Atención a niños con Autismo y esto es ya lo que buscamos para el adulto, es maravillosa la atención que da, incluso estando yo allá en uno de los Centros que fue el que más me lleno y me reía ahí con mi hijo y decía: aquí esta ideal para traerlo y morir tranquila el día que sea, hablando con el Director le decía yo, ¿hay posibilidades que me venga yo con mi hijo aquí? y me dice; no aquí solo entran españoles si tuvieras tú papas, abuelos, bisabuelos algún español, puedes. Voz: Mtra. Alicia García Vázquez, Secretario Ejecutivo: ¿en ese Centro van a cobrar? Voz: Alicia Negrete Ramos, Consejera Ciudadana: si, desafortunadamente incluso, fíjate que allá en España la atención completa en todos los Centros de Autismo incluso tienen un Centro de Vida Adulta en cada Ayuntamiento, todos atienden cuando menos a 40 adultos con Autismo, el costo por atención a ellos es de 4 mil euros mensuales, claro tienen atención uno a uno, 14 talleres diferentes, tres turnos de terapeutas que atienden durante el día, psiguiatría, enfermería en fin todo, ahí los muchachos o señores entran los lunes y salen los viernes pero los que ya no tienen familia se quedan todo el tiempo, ahí les hacen un estudio socioeconómico al entrar y si la familia puede pagar 500 euros al mes lo demás lo absorbe el Gobierno, esta padrísimo, realmente aquí lo que tenemos que hacer, lo voy a lograr porque va de promedio mi hijo y muchos muchachos con Autismo, en el proyecto ya está considerado atender a 50. Voz: Mtra. Alicia García Vázquez, Secretario Ejecutivo: te voy a decir una cosa, al Consejo le va a salir mucho más económico, nosotros en algún momento tenemos que hacerlo con los niños, meterlos a una Asociación Civil que maneje el proyecto, y yo a ti te doy un subsidio como Asociación Civil, que yo con el personal de base que sale carísimo es desorbitante. Voz: Alicia Negrete Ramos, Consejera Ciudadana: en uno de los Centros la experiencia tan hermosa y lo debemos de lograr aquí también, a parte de todos los talleres ellos trabajan en la fabricación de velas, cerámica, papelería, reciclado de papel, tienen un restaurante solo tiene 4 mesas atienden solo a 16 personas atendidos por 4 muchachos, en esa semana que yo estuve ahí abren solo los viernes y sábados así que si quieres ir a comer ahí tienes reservar la fecha una experiencia tan linda porque desde que llegas hay una persona con Autismo en la puerta recibiéndote y te lleva a sentar porque él tiene ahí en su agenda en donde te debe de sentar a ti, y tú eres Alicia y tú te vas a sentar desde lado y sienta a todos los demás, ya que tiene a todos sus comensales porque abre solo de 1 a 3 de la tarde, te enseñan el menú, nada más 3 menús diferentes, está el chef que trabaja, porque todo el menú hecho por ellos mismos, claro ya son adultos más funcionales pero están dirigidos con su monitor, pero digo si a ellos se les da atención desde chiquitos claro que pueden llegar a ser muy funcionales, a mí un medico se atrevió a decirme que mi hijo iba a ser como un bulto y ahorita mi hijo es un muchacho independiente, niél ni nadie puede decir hasta dónde puede llegar, pero entonces te sientan te muestran el menú en mi caso me toco que me atendiera un muchacho no verbal, te dice nada más que quieres comer, yo le dije tortilla española, trae un imán con una imagen de tortilla española y lo pega aquí donde estoy yo, una copa de vino tinto saca su imán y lo pega, el llena su tableta de que vas a comer, después regresa con todo, este lepidio esto ahí te va el plato y te entrega todo, fue muy bonito y los que son verbales claro que están escribiendo tortilla y hasta que puede, entonces es una experiencia realmente hermosa y esperanzadora para mí como mamá, lo vamos a lograr ¿por qué no ser Jalisco justamente el pionero? así como Zapopan el único Ayuntamiento que te da atención al Autismo, ¿por qué no lograr que Jalisco sea el primer Estado tenga un Centro digno para personas adultas con Autismo? Y todavía tiene una tienda donde ahí se venden todo los productos que ellos fabrican, las velas, tienen gallinas también hay recolección de huevo, andan en el tianguis vendiendo el huevo, en su tiendita vendiendo las velas, tazas todo lo que ellos fabrican, para mí eso es realmente tener una vida muy digna. Voz: María Elena Villa Ramos, Presidente del Consejo: cuenta con nosotros, vas a ver que si lo vas a lograr, te vamos a ayudar a lograrlo entre todos Voz: Alicia Negrete Ramos, Consejera Ciudadana: ahorita estoy viendo por ejemplo lo de los Adultos Mayores que hay tantos recursos de Gobierno Federal, que van y dicen que no conocen, pues vamos buscando que estos fondos lleguen realmente a algo que va a ser algo de verdad y que urge. Voz: María Elena Villa Ramos, Presidente del Consejo: así es, vas a ver que sí, ¿alguien más? Voz: Diego Hernández Ángeles, Consejero Ciudadano: yo un comentario rápido, siempre que encuentro algo que me emociona me gusta compartirlo, dejen les comparto cartelera, hay algo muy importante que de repente es una emoción que finalmente se da en todas las personas pero lo dejamos relegado ahí, les recomiendo que busquen, les digo me encanto esto, por favor busquen en Netflix Hannet Gastby, yo creo que terminando de ver esto abrirán lo ojos a situaciones que muchas veces omitimos, de verdad búsquenlo, lo terminan de ver y van a decir soy una persona distinta. Voz: María Elena Villa Ramos, Presidente del Consejo: gracias.--------Punto número Nueve.-

Clausura de la Sesión. Voz: María Elena Villa Ramos, Presidente del Consejo:

som 3



Continuando con el noveno punto del orden del día, y toda vez que ya no hay más asuntos que tratar, procedo entonces a dar por clausurada la presente Sesión, siendo las 11:16am once horas con dieciséis minutos del día lunes 27 veintisiete de agosto del año 2018 dos mil dieciocho, agradeciendo la asistencia de todos ustedes, muchas gracias.

María Elena Villa Ramos Presidente del Consejo Secretario Mtra. Alicia García Vázquez Ejecutivo del Consejo

Diego Hernández Ángeles Consejero Ciudadano Alicia Negrete Ramos Consejera Ciudadana

Marcela Páramo Ortega Consejera Ciudadana Fausto Esparza Muñoz Consejero Ciudadano Suplente

C.P. Salvador Villaseñor Aldama Vocal del Consejo

Reg. Gabriela Cárdenas Rodríguez Vocal del Consejo

Dora Maria Fafutis Morris Vocal del Consejo **Mtro. Luis Alberto Castro Rosales** Vocal del Consejo